

suels Il doit seulement chercher une compagne qui lui adoucira le chemin de la vie et ne doit pas mettre en avant, comme raison de son mariage, l'amour, sous n'importe quelle de ses formes.

En résumé, il est fort difficile pour le moment de porter une appréciation définitive sur les Doukhobors. L'avenir seul pourra fixer les doutes et nous dire ce qu'il faut penser de leur apparente tranquillité de vie. Toutefois, dès maintenant, l'on peut dire qu'il est fort à présumer que cet ensemble de qualités extérieures cache bien des misères et des turpitudes honteuses, malgré ce respect extérieur que les doukhobors professent les uns pour les autres dans leurs relations mutuelles.

Quand le sentier des vérités chrétiennes est abandonné, que l'intelligence n'est plus éclairée par les lumières de la foi et guidée par l'enseignement infallible de la doctrine catholique, et que le cœur n'est plus dirigé par le catéchisme et soutenu par les sacrements institués pour cela par N. S. Jésus-Christ, les inconséquences entre les théories, si belles soient-elles, et la vie quotidienne et réelle se font voir de toutes parts et à chaque pas. Sous le manteau de principes corrects se tiennent hypocritement une irréligion absolue, une profonde dépravation et de lamentables misères morales.

A. LECLAIRE, P'tre.

